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１．濱 崎 早 人・・・・・   1 ㌻ ３月３日 

２．上江洲 徹 也・・・・・   1   〃 

３．比 嘉 克 政・・・・・   1   〃 

４．仲 間   烈・・・・・   1   〃 

５．又 吉 正 信・・・・・   2   〃 

６．仲 里 邦 彦・・・・・   2  ３月４日 

７．金 城 大 輔・・・・・   3   〃 

８．下 地 秀 男・・・・・   3   〃 

９．伊 礼 研 一・・・・・   4   〃 

10．當 間 清 春・・・・・   4   〃 

11．銘 苅 良 二・・・・・   5  ３月５日 

12．比 嘉 武 宏・・・・・   5   〃 

13．大 城   翼・・・・・   5   〃 

14．稲 嶺 伸 作・・・・・   5   〃 

15．松 下 美智子・・・・・   6   〃 

16．當 間 左知子・・・・・   6  ３月６日 

17．西 銘   健・・・・・   7   〃 

18．古波蔵 保 尚・・・・・   8   〃 

19．下 地 惠 典・・・・・   9   〃 

20．伊 礼 悠 記・・・・・   9   〃 

21．真栄城 玄 誠・・・・・  11  ３月９日 

22．田 畑 翔 吾・・・・・  11   〃 

23．新 垣 有 太・・・・・  13   〃 

24．又 吉 謙 一・・・・・  13   〃 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人   

１ 副市長の２人体制について 

２ 新型コロナウイルス感染症の対策・対応について 

３ 牧港補給基地の返還後の跡地利用について 

４ 第２期保健事業実施計画（データヘルス計画）の現況と今後につ

いて 

５ 消防署内のパワハラ問題のその後について 

２ 上江洲 徹 也  

１ 令和２年度施政方針について 

２ 牧港川における浦西中学校から当山橋までの遊歩道整備について 

３ 第四次総合計画の総括について 

４ 浦添城跡トイレの設置について 

５ 図書館とハーモニーセンターの連絡通路設置について 

６ 市民協働の取り組みについて 

 (1) 浦添市が考える市民協働とはどういうものか伺う。 

 (2) てだこ市民大学、まちづくりアカデミーについて 

 (3) 公園まちづくり研究会市民協働部会について 

 (4) 景観まちづくり市民会議について 

 (5) 環境市民会議について 

 (6) 地域清掃活動について 

 (7) まちづくりプラン賞について 

 (8) 浦添まちづくり元気ネットワークやまちづくりてだこ市民会議

について 

 (9) 自主防災組織の取り組みについて 

 (10) 小中学校での取り組みについて 

 (11) 第五次総合計画浦添市民協働会議について 

 (12) ＳＤＧｓの取り組みについて 

 (13) 協働のＮＥＸＴステージについて 

３ 比 嘉 克 政  

１ 新型コロナウイルスについて伺います。 

 (1) 本市の新型コロナウイルス感染症対策はどのように行われてい

るか伺います。 

 (2) 小中学校の児童、生徒の感染症対策は行われているか伺いま

す。 

２ オリオン通りの進捗状況を伺います。 

３ 西海岸開発の取り組みについて伺います。 

４ キャンプ・キンザー（牧港補給基地）の返還の目途について伺い

ます。 

４ 仲 間   烈  

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 浦添南第一地区土地区画整理事業の整備状況と進捗状況につい

て 

 (2) 令和２年度予算で行われる面整備率について 

 (3) 区画整理事業地内の歩行者専用道路について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 教育行政について 

 (1) 小学校が新学習指導要領に変わることによる子供たちや先生方

への影響について 

 (2) 業務改善委員会等を現場に設置することについて 

 (3) 学級経営の研修について 

 (4) 児童見守り安心システム「ツイタもん」の導入について 

 (5) エコアイランドに向けた人材育成及びキャリア教育事業につい

て 

３ 浦添市手話言語等コミュニケーション手段の利用促進に関する条

例について 

 (1) 毎月第３水曜日の手話言語等コミュニケーション手段推進の日

について 

４ 防災行政について 

 (1) 体験型防災アトラクションについて 

 (2) 聞こえない・見えない聞こえない人の防災・支援マニュアルに

ついて 

５ 道路行政について 

 (1) 柿の実保育園前の道路の安全対策について 

 (2) 県道38号線浦添市消防本部向かいの道路の開通について 

６ ブックスタート事業を復活させることについて 

７ 環境行政について 

 (1) 事業系ごみについて 

５ 又 吉 正 信  

１ 野良犬対策について  

２ 潰れ地事業について伺います。 

３ キャンプ・キンザーに軍民共同の東西横断道路を整備することに

ついて伺います。 

４ 西海岸開発について 

６ 仲 里 邦 彦  

１ 東京オリンピック・パラリンピック関連について 

 (1) オリンピック選手の本市における強化合宿について 

 (2) 聖火リレーの沖縄コースについて 

 (3) 浦添市選出の聖火ランナーについて 

 (4) 東京オリンピック・パラリンピックの聖火リレー記念碑の創設

について 

２ 内間西公園を大改修して平坦な芝生広場に整備することについて 

 (1) 現状における利用人数の把握について 

 (2) 軽スポーツ等のできる広場で公園利用者をふやすことはできな

いか。 

３ 生涯スポーツとしての公園整備について 

 (1) スポーツ基本法の理念における家庭と地域の連携について 

 (2) 宮城公園入口北側の広場に芝生を敷設して、グラウンドゴルフ

等ができるように整備すること 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 観光行政について 

 (1) ホテルの誘致並びに民泊の充実について 

  ①市内ホテルの誘致計画について 

  ②モノレール駅周辺のホテルの誘致と観光商品の開発 

 (2) 浦添市における着地型観光の現状と課題について 

  ①ＤＭＯ組織を中心とした観光振興の推進状況 

 (3) 修学旅行の誘致について 

 (4) 戦前の軽便鉄道の駅舎跡（内間駅・城間駅・牧港駅）の表示に

ついて 

７ 金 城 大 輔   

１ ＳＤＧｓの取り組みについて 

 (1) ビーチクリーンの取り組みについて 

 (2) 里浜保全活用促進協議会の今後の取り組みについて 

 (3) フードロスの取り組みについて 

２ カーミージーの護岸工事について 

３ 海浜公園の進捗について 

４ 道路行政について 

 (1) 「市道牧港港川線」及び周辺道路の今後の整備について 

 (2) 「市道伊祖港川線」の電柱の移設について 

 (3) 浦添大公園周辺の渋滞対策について 

５ 港川小学校周辺の通学路の安全対策について 

 (1) 「市道伊祖港川線」の安全対策について 

 (2) 裏門近くの通学路のブロック塀の安全対策について 

６ 港川ステイツサイドタウン周辺の下水道整備について 

７ 内閣府の「沖縄観光防災強化支援事業」の活用状況について 

８ 市内の認定こども園の状況と今後の課題について 

９ 保育行政におけるＳＮＳやＡＩなどの活用について 

10 指定難病の方への支援について 

 (1) 市内における指定難病の患者数と支援内容について 

 (2) 網膜色素変性症の方が使用する特殊な眼鏡の日常生活用具への

指定について 

８ 下 地 秀 男  

１ 循環型社会の構築について 

 (1) 古紙回収システムについて 

 (2) エスディージーズの目標12「つくる責任とつかう責任」の本市

の取り組みについて 

 (3) 浦添市空き缶・吸い殻等のポイ捨て防止による環境美化促進条

例について 

 (4) 取っ手付きごみ袋の導入について 

 (5) 環境教育とＥＳＤの取り組みについて 

 (6) 浦添市地球温暖化対策実行計画について 

２ 誰もが生きやすい「人生100年時代」について 

 (1) ひきこもり等若者支援について 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

４ 地域猫活動・ＴＮＲプラスＭについて 

５ 建設行政について 

 (1) 農道12号線と沢岻２号線の道路の拡幅について 

 (2) 勢理客１丁目17、18番と20番の間の生活道路の整備について 

 (3) 大平２丁目３番、４番、８番、10番は、車での出入口が１カ所

しかありません。その出入口は、急勾配となっていると同時

に、変則的な交差点になっております。同地域の避難経路につ

いて 

 (4) デマンドタクシーの導入について 

 (5) 内間９号線の進捗状況について 

６ 浦添市立体育施設の減免について 

９ 伊 礼 研 一  

１ 北谷浄水場から供給される水道水に有機フッ素化合物が含まれ、

浦添市の約６割の世帯がこの水を利用しているが、市長の見解と対

策を伺う。 

２ 令和２年度の保育園入園状況について 

 (1) 内定者数、待機児童数、入所待ち児童数 

 (2) 公立保育所の入所状況 

 (3) 兄弟加点をしたことによる効果を伺う。 

３ 沖縄県体育協会加盟団体負担金の予算措置について 

４ 市道港川１号線、２号線、牧港港川線、陸運事務所線の補償につ

いて 

５ 国立劇場おきなわ付近から国道58号に抜ける一方通行のキャン

プ・キンザー沿いの道路について 

６ 環境に優しいまちづくりについて 

 (1) 自転車の利用を促進すること 

 (2) ＬＲＴ（路面電車）の可能性について 

 (3) 太陽光など自然エネルギーの活用について 

７ 浦西団地内にしばる保育園隣接の里道整備の進捗状況について 

10 當 間 清 春   

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 昨今のＩＲ問題に関する市長の考え方について 

 (2) 市長が考える「浦添市いよいよ加速！」について伺う。 

 (3) 行政懇談会の開催について 

２ 福祉行政について 

 (1) 高齢者の貧困対策について 

 (2) 高齢者の万引き防止について 

 (3) 高齢化社会に伴う認知症対策について 

３ 道路行政 

 (1) 沢岻６号線にグリーンベルトを設置することについて 

 (2) 沢岻１丁目14番付近の側溝のふたについて 

４ 教育行政について 

 (1) 本市の小中学校のトイレ洋式化について 

 (2) 教育相談支援員について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

11 銘 苅 良 二  

１ 松本市長の政治姿勢について 

 (1) 西海岸開発と牧港補給基地の一体的開発の考え方について 

 (2) 統合型リゾート（ＩＲ）について 

２ 施政方針 

 (1) 浦添新時代について 

 (2) てだこのまち首里城応援プロジェクト 

 (3) 次期総合計画の考え方 

３ 感染症対策について 

12 比 嘉 武 宏  

１ 北方領土返還運動全国強調月間の取り組みについて 

２ 浦城小学校渡り廊下の進捗状況について 

３ 浦城小学校の防球ネットを修繕することについて 

４ 西海岸開発とキャンプ・キンザーの一体的開発について 

５ 高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施について 

13 大 城   翼  

１ 中学生制服等リサイクル活動の取り組み状況について  

２ 本市の子ども食堂の取り組み状況と食材確保について 

３ 開発行為の権限委譲を受ける意義とその時期について 

４ 観光政策について 

 (1) ＤＭＯ設立の取り組みと設立時期について 

 (2) ＤＭＯ設立が観光行政に与える影響について 

５ 沖縄都市モノレールについて 

 (1) ３両化に伴う財政支援について 

 (2) ＤＥＳ後の株式を那覇市から購入することの目的と意義につい

て 

６ ＡＮＡ ＳＰＯＲＴＳ ＰＡＲＫ浦添の整備について 

 (1) スケートボード広場の安全対策について 

 (2) 歩行部のゴムチップ舗装整備について 

14 稲 嶺 伸 作  

１ 観光行政について 

 (1) 本市観光協会からＤＭＯ候補法人の登録申請が１月末になされ

たが、内容と今後の行程を伺う。 

 (2) 浦添城跡、前田高地等観光地案内のＶＲ・ＡＲ活用について伺

う。 

 (3) 東京ヤクルトスワローズのマスコット・つば九郎を浦添市観光

ＰＲ大使に任命したが、どのような活動を行っていただけるの

か。 

 (4) 本市の特産品販売とアンテナショップの機能を有する施設につ

いて伺う。 

２ 市民サービスについて 

 (1) ６月７日投開票予定の沖縄県議会議員選挙のサンエー浦添西海

岸ＰＡＲＣＯ ＣＩＴＹ内への期日前投票所設置について 

 (2) 24時間365日いつでもどこでも税金や保険料が納付できる「ス

マホ収納」の導入について 



6 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 教育行政について 

 (1) 本市における次年度のＥＳＤ教育について 

 (2) 自立支援室「ひなた」の成果と事業継続及び環境整備について 

 (3) 児童相談に関係する窓口の集約化について 

４ 通学路の安全対策について 

 (1) 通学路指定について本市の現状を伺う。 

 (2) 安波茶３丁目地域と浦添小・中学校間の通学路指定について 

 (3) 仲間自治会周辺地域と浦添小・中学校間の通学路指定について 

５ オオゴマダラを活用したまちづくりについて 

 (1) 新てだこチョウハウスの開設時期や敷地面積及び仕様等の計画

について 

 (2) 子供達の絵画コンクールなど教育への活用について 

 (3) 市蝶の制定を検討できないか。 

15 松 下 美智子  

１ 新型コロナウイルス感染症の拡大に対する本市の対策について 

２ （仮称）浦添市性の多様性を尊重する社会を実現するための条例

制定について 

 (1) 条例制定のための議案が上程されていない理由について 

 (2) 今後の取り組みについて 

 (3) レインボー都市うらそえ宣言～性の多様性を認め合うまち～の

さらなる周知の取り組みについて 

３ 浦添市民テニスコートについて 

 (1) 今後公の施設として設置し、適切に管理及び運営するための取

り組みについて 

４ ひとり親家庭への支援について 

 (1) 資格取得のための給付金支援事業について 

 (2) 資格取得のための高校卒業資格を取得する支援制度について 

５ 市役所各課直通ダイヤルの市民への周知について 

６ バス停への屋根・ベンチ・雨よけ設置について 

 (1) 国道58号仲西～城間までの８車線化工事に伴い、キャンプ・キ

ンザー側へ新しく設置される歩道上のバス停（第一仲西・仲

西・宮城・屋富祖・城間）に屋根・ベンチ・雨よけを設置する

ことについて 

16 當 間 左知子  

１ 教育行政についてお伺いします。 

 (1) 保育要録、こども要録の取り扱いについて 

 (2) 保幼小連携について  

 (3) 県幼児教育センターの４月開所を受け、市の取り組みについて 

 (4) 全国学力テストについて 

２ 保育行政についてお伺いします。 

 (1) 第４次てだこ親子プランについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (2) 子育て支援センター（サンエー浦添西海岸ＰＡＲＣＯ ＣＩＴ

Ｙ内）について 

 (3) 無償化に伴う市の保育料負担軽減額について 

 (4) 令和２年度保育所入所手続の進捗状況について 

３ 新型コロナウイルス感染症対策についてお伺いします。 

17 西 銘   健  

１ 希望するどの子も保育所に入れるよう保育所を増設し、保育士の

処遇を抜本的に改善することについて 

 (1) 直近の入所待ち児童数 

 (2) 第４次てだこ親子プランの策定状況 

 (3) 定員に満たない保育園で保育士確保の負担が大きくなり、園の

運営を圧迫している状況があります。市独自の補助を実施し、

保育の質の向上を図ること 

 (4) 小規模保育園等の減算基準を見直すことについて 

２ 公立認定こども園の職員の配置転換について伺う。 

３ 学童クラブ支援を拡充することについて 

 (1) 公的施設への学童クラブ建設及び分室や分離・新設を進めるこ

と 

 (2) キャリアアップ処遇改善事業を実施すること 

 (3) 生活保護や低所得世帯に保育料補助を実施すること 

４ 中学卒業までの医療費を窓口無料化することについて 

５ 高すぎて払いたくても払えない国民健康保険税を引き下げること

について 

 (1) 国保世帯の平均所得の月額はいくらで、保険税額はいくらか。 

 (2) 政策的繰り入れを行い、国保税を引き下げ、減額免除を拡充す

ること 

 (3) 平等割と子どもがふえると負担もふえる均等割を廃止すること 

６ 介護保険料を引き下げて、誰もが安心して介護を利用することが

できるようにすることについて 

 (1) 介護利用者の平均所得の月額はいくらで、保険料額はいくら

か。 

 (2) 介護保険料を引き下げ、減額免除を拡充すること 

 (3) 特別養護老人ホームを増設して希望する高齢者が入所できるよ

うにすることについて 

７ １月23日、西銘県議事務所に右翼の街宣車が３台乗りつけ、大音

量のスピーカーで「殺すぞコラー」「叩き出せー」と脅迫と威力業

務妨害を行いました。これは県民から選ばれた議員に対する重大な

脅迫と威圧行為であり、議会制民主主義に対する攻撃です。また、

地域住民を恐怖に陥れるものであり、到底許されるものではありま

せん。市民の生命と安全を守るのが市長の責務です。このような行

為に対する市長の見解を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

８ 松本市長の後援会事務局長であった元浦添市議がカジノ疑惑で逮

捕されたことが、市民に衝撃をもって受けとめられています。 

 (1) 市長の政治的、道義的責任が問われると思うが、市長の認識を

問う。 

 (2) カジノをめぐる一連の動きについて市長はどこまで把握してい

たのか伺う。 

 (3) 2018年12月９日号のしんぶん赤旗で、秋元国会議員の疑惑の闇

パーティーに松本市長が参加していたという報道があるが、事

実か。 

 (4) カジノはギャンブル依存症や家庭崩壊、犯罪の誘発によって地

域社会を破壊します。カジノに反対すべきと考えるが、市長の

見解を問う。 

９ 日本共産党が現在、実施している県民アンケートで軍港建設反対

と答えた浦添市民は70％以上です。市民は軍港建設に反対です。自

然破壊で、税金の無駄遣いの西海岸の埋め立てと、戦争につながる

軍港建設をやめて、西海岸の自然環境を生かした、平和で経済が発

展する新しい浦添市を実現することについて 

 (1) 第一ステージの売却の経緯及び企業の意向調査について 

 (2) 第一ステージの民間企業の状況とホテルの建設について伺う。 

 (3) 米軍基地は経済発展の最大の阻害要因です。市長は新軍港に反

対すべきだがどうか。 

10 水道料金を引き下げることについて、検討状況を伺う。 

11 米軍基地から発生し、発がん性が指摘されているＰＦＡＳによる

汚染は深刻です。一日も早く汚染されていない水道水を市民に提供

することが強く求められています。 

 (1) 米軍基地への立ち入り調査と有害物質の使用履歴を公開させる

こと。また、今後ＰＦＡＳなどの有害物質を米軍に使用させな

いことについて 

 (2) 取水源や給水ルートを変更するなど早急に対策を講じることに

ついて 

18 古波蔵 保 尚  

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) ＩＲ事業問題で市長後援会元幹部が逮捕されたことについての

見解を伺う。 

 (2) 逮捕された市長後援会元事務局長の役職と役割を伺う。 

 (3) 市長後援会元幹部が逮捕された市長の責任を伺う。 

 (4) 公約を破り退職金を受け取るかを伺う。 

 (5) 公約を破り給食費の完全無償化を断念するのかを伺う。 

 (6) 公約を破り少年の船を断念するのかを伺う。 

２ キャンプ・キンザー返還と跡地利用について 

 (1) キャンプ・キンザー用地は、市の所有物であるのかを伺う。 

 (2) 市長は、独断でキャンプ・キンザーの跡地利用を決める権限を

有するのかを伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 西海岸開発について 

 (1) 第二ステージの進捗状況を伺う。 

 (2) 市長が就任してからこれまでに西海岸開発職員にかかった人件

費の総額を伺う。 

 (3) 那覇港湾施設の浦添移設はいつ決定するのかを伺う。 

４ 浦添市の入札のあり方について 

 (1) これまで適正な業者選定基準に基づいた工事指名が行われてい

るのか伺う。 

５ 自治会加入率の状況、課題及び対策について伺う。 

６ 学童保育について 

 (1) 牧港小学校、前田小学校へ設置予定の学童クラブが遅れた要因

と課題について伺う。 

 (2) 市長の責任について伺う。 

７ 浦添市へのまちづくり等に対して民間企業への寄附の要請状況、

実績、活用方法について伺う。 

８ 教育行政について 

 (1) 小中学校の学力状況を伺う。 

 (2) 教育長の資質について 

 (3) 教育長は、浦添市の公式行事で遅刻したことがありますか。 

 (4) 市長は、市内業者に浦添市のまちづくり等に対して寄附をお願

いするのに、自分が自信を持って任命した教育長が市外に税金

を納めていることに対してどう考えていますか。 

19 下 地 惠 典  

１ 西海岸開発について 

 (1) 新年度から部長職を派遣する目的とその意義について 

 (2) 西海岸開発をめぐる新聞報道について 

  ①「軍港配置、来年度に決定」2020年度内に港湾計画案を決める

とした報道について 

  ②「積み替え貨物ゼロ続く」「関連予算１億５千万円削除」の報

道に至った要因について 

  ③「リゾート地区にクルーズ岸壁案」の報道について 

 (3) 浦添ふ頭内に那覇港管理組合が求める埋め立て必要面積の算定

根拠について 

 (4) 那覇港の現状から見える課題について 

 (5) 那覇港がトランシップ港として成立する条件とその実現可能性

と課題について 

20 伊 礼 悠 記  

１ 昨年10月から実施された幼児教育・保育の無償化について、浦添

市がこれまで行っていた主食費の補助を廃止したことで、かえって

負担がふえるという逆転現象が起きました。浦添市が補助を行い逆

転現象を解消することについて 

２ 市役所を訪れる子連れの方がスムーズに行政手続を行えるよう、
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

庁舎内に託児所等を設置することについて 

３ カジノを中心とする統合型リゾート（ＩＲ）をめぐる汚職事件

は、成長戦略どころか巨大利権であるカジノの実態が浮き彫りにな

りました。さらに、元市議で松本市長の元後援会事務局長の逮捕に

より市民に衝撃が走っています。逮捕された元後援会事務局長に対

する任命責任と、ＩＲ事業に対する市長の見解について 

４ 当山小学校が過大規模となって10年近くが経過し、子どもたちの

教育環境に対し市の責任が厳しく問われ続けています。当山小学校

の分離新設を一刻も早く進めることについて 

 (1) 学校規模、位置選定、開校時期など推進チームの検討結果につ

いて 

 (2) 新年度の取り組みについて 

５ 浦添城跡を訪れる方の利便性の向上と、来訪者の増加に対応する

ためにトイレを設置することについて 

６ 全国初の漆芸専門の美術館として開館から30周年を迎えた浦添市

美術館は、特色ある本市の誇れる美術館です。さらに多くの市民・

県民に来館してもらう取り組みと、琉球漆器に触れる機会をふや

し、文化・芸術振興を図ることについて 

 (1) 学校給食用の食器に琉球漆器の導入を計画的に推進すること 

 (2) 子どもたちが漆器に触れる機会をふやすとともに、伝統文化の

学習を進めること 

 (3) 30周年記念事業として、市独自の漆器作品の製作などで市内外

にＰＲすることについて 

 (4) 学芸員の育成を図ることについて 

７ サンエー浦添西海岸ＰＡＲＣＯ ＣＩＴＹが開業し、多くの市民

が眼前に広がる貴重な海を目の当たりにするようになりました。自

然保護ランクⅡの西海岸の海は、サンゴやイノーが残る辺戸岬と同

等の豊かな海です。浦添市が計画している埋め立て事業は、莫大な

税金を投入する上、軍港建設と一体のものであり認めることはでき

ません。市民の願いに応え、自然破壊の埋め立てをやめることにつ

いて 

８ 加齢性難聴は日常生活を不便にし、生活の質を落とすだけでな

く、うつや認知症の原因にもなることが指摘されています。加齢性

難聴による補聴器購入に対し、公的補助を行うことについて 

９ 当山小学校周辺において、児童・生徒を巻き込む事故が発生して

います。緊急に安全対策を講じることについて 

10 グリーンハイツ線と県道153号線の交差点に、信号機の設置や安

全対策を講じることについて 

11 てだこ浦西駅周辺の土地区画整理事業及びまちづくり事業の進捗

状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

21 真栄城 玄 誠  

１ 浦添市部長職員の懲戒処分について 

２ ＩＲ贈収賄事件について 

３ 浦添城跡の世界遺産登録について 

４ 新型コロナウイルス感染症の対応と対策について 

５ 会計年度任用職員の処遇について 

６ 保育士ＯＫＩＮＡＷＡステイ計画について 

７ 沖縄都市モノレールが本市に開通し５カ月が経過したが、その利

用状況と周辺整備について 

８ 高齢者に配慮した地域コミュニティバスの導入について 

９ 浦添市内にパークゴルフ場を設置することについて 

10 指定管理者制度について 

22 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の異常な長時間労働が新聞報道で次々と明らかとなってい

ます。本来、教材研究や子どもと向き合う時間が欲しいという、現

場の声を無視した職場環境が先生たちを追い詰めています。県内の

病休・精神疾患による休職割合が全国ワーストを更新し続ける一

方、安倍自公政権はさらに追い打ちをかけるように、公立学校の教

員に１年単位の変形労働時間制の導入を狙っています。教育に対す

るお金はとにかく出さない日本。その政府のもとに生きる私たち

が、先生の命と健康をどのように守れるかが問われています。教職

員の多忙化をなくし命と健康を守ることについて 

 (1) 直近３カ月間における、過労死ライン月80時間を超える残業を

行っている教職員の割合について 

 (2) 直近３カ月間における、健康障害リスクを伴う月45時間を超え

る残業を行っている教職員の割合について 

 (3) 直近３カ月間における、公立小中学校教職員の最長の勤務時間

について 

 (4) 学校業務改善計画の進捗状況について 

 (5) 持ち帰り業務の実態把握について 

 (6) どれだけ残業をしても教員給与の基本給に一律４％しか上乗せ

して支給されない給特法の早急な見直しを国へ求めることにつ

いて 

 (7) 教員増を国に対し求めることについて 

 (8) 長時間労働を助長する変形労働時間制に対する教育長及び市長

の見解について 

２ 日本の子どもたちは、大学や専門学校を卒業後、奨学金という名

の多額の借金を何百万円も抱えたまま社会に出ることを余儀なくさ

れています。憲法第26条第１項が定める「ひとしく教育を受ける権

利」は、この国には存在しません。返済のいらない給付制奨学金を

早期に実現・拡充することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ 2020年４月、地方自治体で働く臨時・非常勤職員が会計年度任用

職員制度に移行します。職員からは「日々の支払いを考えると、月

額給与が減額されるのは困る」「期末手当を当てにして生活してい

るわけではない」など、不安の声が上がっています。本市における

非正規職員の割合は直近５年間で４割を超えています。日々、市民

サービスに携わっている全ての職員が安心して働ける環境を整備す

るのは本市の重要な責務であり、職員待遇の後退はやめるべきで

す。 

 (1) 本市が非正規職員に対し、労基法に基づく無期転換ルールを独

自に採用すること 

 (2) 現状より正規・非正規全ての職員の賃金及び労働条件の切り下

げを行わないこと 

４ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議会。し

かし近年、長年に渡り社協が担ってきた事業の見直しが相次いで行

われています。また、財政面での悪化から社協の存続そのものが見

通せない状況になっています。職員が人手不足・賃金不足で疲弊す

る中、人材にはお金をかけず、地域福祉を推進するという姿勢が、

果たして「沖縄一優しい福祉のまち」の姿なのでしょうか。市民と

行政をつなぐ重要な役割を担っている社協に対し、本市の積極的な

関与が求められています。 

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けたこれまでの

進捗状況について 

 (2) 業務委託に係る一般管理費の取り扱いについて 

 (3) コミュニティソーシャルワーカーの正規化について 

 (4) 補助金の増額による財政支援を行うことについて 

 (5) 職員の雇用確保のために人件費補助を行うことについて 

 (6) 事業の縮小や基金の取り崩し状況に対する市長の見解について 

５ 昨年11月26日、「深夜の子連れ飲食制限」について議論した大円

卓会議が開催され、塾経営者の男性登壇者から「貧乏とアホは遺伝

する」との暴言が飛び出しました。担当課には、本土を含むメディ

アからの問い合わせ、市民からも「ヘイトスピーチだ」「県民をバ

カにしているのか」などの苦情が殺到し、いったん公開した会議動

画も削除されるなど波紋を広げています。登壇者を選定したのは浦

添市です。問題発言に対する本市の見解について 

６ 牧港小学校に設置予定である学童クラブが、当初の４月開所予定

から７月へと延期になり保護者に動揺が広がっています。また、１

月28日に行われた保護者説明会において、本市が提案した、まちな

と児童センターを一時的に利用するランドセル来館について不安の

声が相次ぎました。子どもたちに責任はありません。 

 (1) これまでの経緯について 

 (2) 学童側が求めている家賃補助を行うこと 

 (3) 児童や保護者が納得する対策を講じることについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ カジノを中核とする統合型リゾートＩＲ事業への中国企業参入を

めぐり、松本哲治市長の後援会事務局長を務めた元浦添市議が贈賄

容疑で逮捕されました。市長は、中国企業の社員数人と「２年ほど

前、市役所内で会ったことがある」と地元紙へ証言しています。広

がるカジノ汚職に市民の目が向けられています。 

 (1) 市役所内で行われた市長と中国企業社員によるやり取りの中身

について 

 (2) 違法なカジノ賭博に対する市長の見解について 

23 新 垣 有 太  

１ てだこウォークによる市内への経済効果とイベントの収支状況に

ついて伺う。 

２ 豚熱発生に伴う、本市及び本市企業から派遣協力した状況を伺

う。 

３ 学童待機児童対策の進捗状況について伺う。 

４ 浦添市美術館屋外施設の利活用方法について規制緩和が必要では

ないか伺う。 

５ 深夜の子連れ飲食制限について伺う。 

６ モノレール３両編成化に伴う浦添市の負担額について伺う。 

７ 那覇軍港浦添移設問題を含む西海岸開発の進捗状況について伺

う。 

24 又 吉 謙 一  

１ 行政のデジタル化について 

２ 浦添市西海岸開発について 

 (1) キャンプ・キンザーとの一体的開発による市益の最大化につい

て 

３ 高齢者受け入れ施設の状況について 

                             以 上 


